

聞新民農本日

卷之三



2023年3月5日

地域特産品「信州人參」を協同組合で守る

# 鳴谷栄一の 異見私見

J Aは地域に深く根差した存在であり、地域と一体となっての活動展開を本末とする。なにことも多く、言うべくして容易ではない。その中にはJAに置かれた部会の扱いが含まれるケースもある。部会はJAと一体的に活動していくことが求められるものの、就業規定や給与規定等のJAの運営ルールで一体化が難しく、また税務問題も絡んで部会の運営継続そのものが困難となるケースも少なくない。こうした中で、「協同組合内協同」とでも言づく事業協同組合として独立させながら、部会活動を実行する。どちらが企画・質継続させ、そのうえの1970年代にはJAと連携・一体化を越えた生産者は、JAとの実質的なつながり、JAが企画期の約20年までに激減してしまったことを見出そうとしてトライアルも現場では見られる。

ここでJA佐久間に、人参人蔵の需要は高まっているが、この蔵を「協同組合内協同」を事例として取り上げてみたい。人参とは漢方の生薬や加工食品などに利用されるオタネソシジンのことを指し、「信州人蔵」とも呼ばれる。人参は朝鮮半島から持ち込まれ、18世紀前半に国産化されるよ

<div data-bbox="33 6295 304 6308